

Protokoll Jugendforum-Treffen vom 22.08.2019

Anwesende Personen: Jonathan, Marius, Lennart, Fine, Louis, Melvin, Mahafarin, Saeid, Emily, Mo, Jonas, Sarah

Frühzeitig gegangen: Antonia, Mahafarin, Saeid, Mo, Jonas, Emily

Moderation: Marius

Protokoll: Sarah

Dauer des Treffens: 3h45

Allgemeines:

Anaïs tritt offiziell aus dem Jugendbeirat aus. Marius stellt fest, dass hiermit die Beschlussfähigkeit vorhanden ist.

TOP 1: Aktuelle Stunde (Alle, 15 Minuten):

Zuallererst wird angemerkt, dass Themen aus schottischen Zeitungen nicht erwünscht sind. Melvin spricht kurz über Trumps neusten Geniestreich. Jonathan regt alles auf (unter anderem Christian Lindner und German Security). Um die Stimmung zu heben, möchte Marius dann über Thomas Fuhl reden. Zudem teilt Marius mit, dass er nun Ratiopharm Schmerzgel nutzt, da Amid ihm zu stark auf den Rücken geklopft hat. Des Weiteren erhält Melvin den Auftrag, bei Katjes das Bienenwachs gegen vegane Alternativen auszutauschen. Zu guter Letzt wird festgestellt, dass niemand außer Jonathan weiß, was ‚asketisch‘ bedeutet - Marius googelt mal.

TOP 2: Basti sagt Sachen (Marius, 1 Minute):

Zu Ehren von Basti bekommt dieser heute trotzdem einen Punkt auf der Tagesordnung, auch wenn er nicht da ist. Marius erzählt, dass Basti sich einen Bandscheibenvorfall zugezogen hat und bekommt den Auftrag, gute Besserungswünsche auszurichten. Man einigt sich darauf, diesbezüglich keine Abstimmung vorzunehmen.

TOP 3: Postenneuverteilung und Mitgliedergewinnung (Jonathan und Sarah, 30 Minuten):

Jonathan spricht an, dass er diverse Posten gerne neu verteilen möchte. In Zuge dessen schlägt Sarah vor, Ansprechpartner/Mentoren festzulegen und generell ein Handlungsprogramm für neue Mitglieder auszuarbeiten. Die Idee der Ansprechpartner findet Zuspruch. Jonathan und Antonia zeigen Interesse an der Aufgabe als neue Ansprechpartner. Als Feedback aus der Runde schlägt Jonathan vor, ein FAQ anzufertigen und Abkürzungen zusammentragen bzw. eine Abkürzungsliste zu erstellen, die dann als Anhang an jedes Protokoll eingefügt wird. Von Lennart kommt der Vorschlag, generell zu versuchen, die Sprache zu vereinfachen. Die Idee findet zu einem großen Teil Zustimmung. Melvin bringt ein, dass man für Abkürzungen auf der Website Hyperlinks einfügen könnte. Louis weist darauf hin, dass es prinzipiell sinnvoll wäre, die Grundvorstellungen und -ziele des JuFos für neue Mitglieder festzuhalten. Nach der Ideensammlung wird beschlossen, dass Konkretes in einem separaten Treffen besprochen werden soll.

TOP 4: Feedbackrunde zur Gruppendynamik (Lennart, 15 Minuten):

Lennart wünscht sich vor der Demokratiekonferenz und der JuKon Feedback von der Gruppe. Unter anderem wird angesprochen, dass bestimmte Punkte bei Diskussionen zulange zerredet, die Treffen zu förmlich werden und die Gruppenziele manchmal in den Hintergrund rutschen. Es wird angemerkt, dass feste Gruppen mit konstant den gleichen Mitgliedern möglicherweise die Gruppendynamik

stören. Außerdem wird festgelegt, dass die Moderation zukünftig rotieren soll, um Voreingenommenheit zu vermeiden. Die Auslagerung der Veranstaltungstreffen soll beibehalten werden und die JuFo-Treffen sollen als Koordinierungstreffen dienen. Wir halten außerdem fest, dass wir zukünftig Probleme stärker ansprechen und nicht direkt die Lösungsansätze diskutieren wollen.

TOP 5: Zelt für Turnier (Antonia, 5 Minuten):

Antonia fragt an, ob das Zelt vom JuFo für ein Turnier verliehen werden kann. Durch Antonia und Lennart soll eine Nutzungsvereinbarung für das Zelt erstellt werden. Die Abstimmung ergibt: Dafür: 10, Dagegen: 1, Enthaltungen: 1 -> Somit wird das Zelt verliehen.

TOP 6: Werbematerial und Öffentlichkeitsarbeit (Jonathan, 10 Minuten):

Jonathan spricht an, dass wir neues Werbematerial benötigen und die Flyer inhaltlich überarbeitet werden könnten. Wir halten fest, dass die Updates über Instagram, Facebook etc. auf mehrere Leute verteilt und die Onlineupdates kontinuierlicher werden müssen. Wir wollen außerdem ein durchgängiges Design finden. Außerdem bearbeiten Louis und Lennart nun in geteilter Arbeit Bilder.

TOP 7: Buch (Maha, 5 Minuten):

Der Termin für die Lesung wird nach der JuKon besprochen.

TOP 8: Offenes Treffen B48 (Maha, 5 Minuten):

Das offene Treffen findet zeitgleich zum Stadtfest statt. Der Termin wird auf Trello und bei WhatsApp veröffentlicht.

TOP 9: Volksinitiative zum Mobilitätsgesetz (Lennart, 10 Minuten):

Lennart erläutert kurz die Ziele der Initiative und fragt, ob das Jugendforum diese Initiative offiziell unterstützen soll. Die Abstimmung ergibt: Dafür: 8, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0 -> Die Initiative wird unterstützt.

TOP 10: JuKon (Lennart, 10 Minuten):

Die Einladungen sind rausgegangen und sollten demnächst bei den Leuten ankommen. Bezüglich der Getränke einigt man sich auf Mio Cola: 2 Kästen; Mio Mate: 2 Kästen; Rixdorfer: 1 Kasten; Bionade: 6 Kästen. Es sollen außerdem Brezeln angeboten werden, Melvin soll 100 Brezeln beim Biobackhaus anfragen. Update: 50 Brezeln sind beim Biobackhaus bestellt (nicht glutenfrei/nicht vegan/1,10€ pro Brezel) und 100 Brezeln bei Thonke (nicht glutenfrei/vegan/1,20€ pro Brezel). Die Finanzen für die Getränke müssen bewilligt werden. Abstimmung (600 Euro für Getränke und Essen): Dafür: 5, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0 -> Der Antrag ist bewilligt.

--- Die Sitzung wird durch Louis' Nasenbluten unterbrochen. Dieser Beitrag war nicht bewilligt und stand nicht in der Tagesordnung. ---

TOP 11: Demokratiekonferenz (Lennart, 10 Minuten):

Der Aufbau für die Demokratiekonferenz beginnt um 10.00 Uhr. Bei der Aufgabenverteilung für die Demokratiekonferenz halten wir fest:

- Fotos/Filmen: Louis
- Open Space: Jonathan
- Einlass: Marius
- JuFo-Stand und Siebdruck: Klärung innerhalb der Gruppe
- Moderation: Marius und Jonas
- Kahoot-Fragerunde: Jonas

Außerdem sollen vier neue Liegestühle gekauft werden. Die Abstimmung ergibt: Dafür: 3, Dagegen: 1, Enthaltung: 1 -> Der Antrag ist damit bewilligt.

TOP 12: Sonstiges (30 Minuten):

Marius, Stadtfest: Wir beginnen ab um 10 Uhr mit dem Aufbau. Die Standbetreuung ist bereits verteilt. Es soll versucht werden, dass das Regenbogencafé einen Stand neben dem JuFo bekommt.

Fine, Lions Club: Fine erzählt vom Abend beim Lions Club. Antonia, Toni, Lennart und Fine wollten hingehen, durch ein Missverständnis kam Toni nicht mit. Fine fand das Essen lecker. Die Präsenz des JuFos bei der Veranstaltung wurde größtenteils als positiv bewertet.

Marius, Treffen mit der LINKEN: Das interne Treffen in der Alten Post wurde von Seiten der LINKEN bestätigt und findet am 30.08. um 16.00 Uhr statt. Die Abstimmung über Schönbergs Teilnahme ergibt: Dafür: 1, Dagegen: 1, Enthaltungen: 5 -> Dem Antrag wird nicht stattgegeben.

Lennart, Veranstaltungsvorschlag: Am 07.09. findet in Potsdam ein Seminar zum Thema Ehrenamt statt. Der Termin und Informationen werden bei Trello veröffentlicht. Jeder, der Interesse hat, kann sich individuell anmelden.

TOP 13: Terminliches:

Treffen für die inhaltliche Überarbeitung der Website und Flyer / Handlungsprogramm: 25.08. ab 17.30 Uhr

Treffen für das Design der Flyer/Sticker: nach dem Treffen am 25.08.

nächstes Veranstaltungstreffen: 12.09. um 18.00 Uhr

Packen in der Alten Post und danach bei Fine für das Stadtfest: 23.08. um 14.00 Uhr

Beim nächsten Veranstaltungstreffen:

Besprechung über die Buchlesung

Zur nächsten Sitzung:

- Protokollvordruck besprechen
- Summen für das letzte Protokoll nachtragen

Schlussworte:

Jonathan: „Wir geben die kostenlos raus, diggah.“

Lennart: „Der Schaffner ist der Schwester deiner Cousine.“